



EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIÉRNES 24 DE NOVIEMBRE DE 1809.

Papel oficial ruso sobre la paz entre la Rusia y Suecia, dirigido al Gobernador civil de Livonia.

“El 5 de este mes fue concluido entre la Rusia y Suecia un tratado de paz en Fredericksan, y firmado por nuestro Ministro Plenipotenciario Conde Romanzow, y el Baron Stedingk por parte de la Suecia. Todas las proposiciones que hemos hecho fueran acetadas, y la incorporacion del gran Ducado de Finlandia al Imperio ruso fue confirmada: la ciudad de Torneo y el rio de este nombre forman las fronteras de los dos estados.....=Vuestro afectuoso=S. Petersburgo 7 de Setiembre=Alexandro.”

Preliminares de paz entre Suecia y Dinamarca.

El Gobierno de Dinamarca (escriben de Gotemburgo con fecha de 2 de Octubre) nombró al Baron de Rosinbrantz negociador para dirigirse á Fonkosing, apenas las circunstancias lo permitiesen, y concluir allí preliminares de paz entre los dos países. Juzgábase que se firmarían para últimos de Agosto.

Hostilidades entre la Rusia y Turquía.

Setin 4 de Setiembre.—El ejército ruso que cerca la fortaleza de Ismaylow es de 30000 hombres: la guarnicion turca que es numerosa, le opone la mas vigorosa resistencia. Un

ejército de observacion cubre el cerco contra el del Gran Visir, que se adelantó hasta Silistria mientras otro cuerpo turco se dirigia á Varna por las orillas del mar negro. Es probable que dentro de pocos dias entren los dos ejércitos en accion.

Hamburgo 13 de Octubre. = Las fortalezas de Mattschin y Girzowo se entregaron á los rusos, la primera el 17 y la última el 22 de Agosto: 3^o turcos quedaron prisioneros en Mattschin, y 1^o en Girzowo. (Aguardemos que esta noticia se confirme por otra via.)

Nueva expedicion.

Una gran fuerza naval se preparaba en Inglaterra, segun noticias de Londres de 17 de Octubre, para darse á la vela para el mar negro, y cooperar alli con los turcos contra los rusos. Los siguientes navios, entre otros, serán destinados á este objeto: Neptuno de 98 piezas, Kent, Repulse, Warspite, Sceptre, Victorious, Dinamarca, Alfredo de 74, y la fragata Loyre.

Sevilla 30 de Octubre.

Parte del Asesor de D. Juan Martin (el Empecinado) al Intendente de la provincia de Guadalaxara.

Sr. Intendente de la provincia de Guadalaxara. = Muy Sr. mio: D. Manuel Moreno habrá informado á V. S. completamente de todo lo ocurrido desde el 23 hasta el 29. En este dia, despues de haber padecido mi tropa el engaño (no me resuelvo á graduarlo de traicion) y sufrido una descarga de 50 franceses emboscados del otro lado del puente de Guadalaxara, hizo una retirada, y se puso la avanzada al mismo puente; haciendo frente al enemigo: este se acobardó y se volvió á la ciudad, en cuya vista yo mandé retirada á Yunquera, á fin de alimentar la gente; me adelanté, saqué raciones, y me pasé á esta. Estando comiendo el rancho nos vino aviso que habia en Málaga 58

franceses infantes: inmediatamente se les persiguió. Luego que llegamos á Málaga nos informaron habian pasado á Fuente-la-higuera; pasamos igualmente, no hallando por oportuno atacarlos hasta el día siguiente. En efecto nos acampamos, y por la mañana se rompió el fuego á las 6, haciéndoles retirar hácia su destacamento, que era en Buitrago; mas al entrar en el Casár se hicieron fuertes en las casas de ayuntamiento y vecinos, y cementerio de la iglesia. Tal fue el corage y denuedo de mi tropa, que retirando la caballería á las inmediaciones del pueblo, embistió la infantería saltando corrales y tejados. Los comandantes D. Mariano, D. Vicente, y Sr. Berdugo tomaron sus posiciones correspondientes y muy peligrosas. Mis valientes y nunca bien ponderados sargentos Saturnino Abuir y Josef Mondedeu, hasta subir por los balcones, y descubrir el pecho al enemigo. El primero perdió una mano al disparar el pedrero, desgracia que no acaba de llorar toda la tropa. El Sr. Berdugo tuvo tal acierto, que á la primera descarga de su temible trabuco mató al oficial y 3 soldados. El sargento 1.^o Mondedeu les tomó la vanguardia con 20 soldados, resistiendo un vivo y largo fuego. D. Mariano, al frente del cementerio con su tropa, no podía obrar qual él apeteciera; mandó hacer una descarga para pasar por baxo los tiros á otro punto, y en efecto solo pasó, y pudo conseguir la derrota de los fortificados en el cementerio. D. Vicente Sardiña desde su peligrosa posicion á cuerpo descubierto, hizo un valeroso frente á los que disparaban desde las ventanas.—De parte á parte fue excesiva la defensa, por manera que duró el fuego sin intermision hasta bastante de noche, motivo por el que se ocultaron 4 franceses que quedaron, y 69 aparecieron muertos. El oficial era español, y algun otro jurado. La pérdida por nuestra parte consistió en 6 heridos, y 3 caballos muertos de D. Mariano: de Berdugo 4 heridos y otro caballo: de mi partida el sargento Saturnino, como llevo relacionado, perdió la mano izquierda, y un caballo el mejor de la partida: á D. Vicente Sardiña le hirieron un soldado y un caballo.—Ayer al anochecer se nos dió aviso por uno de Málaga, que habian venido 180 franceses á Fuente-la-hi-

guera: luego se mandó por aquel punto avanzada y centinela, y ademas un propio á Málaga. Se ha presentado la descubierta á esta hora (las 9) y avisan N. y N. de que efectivamente han estado 100 en Fuente-la-higuera, han saqueado 12 casas, preguntaron si éramos de línea, amenazando con 250 de caballería é infantería, y se volvieron á Buitrago.-- En este instante viene un soldado de mi partida de Cogolludo, en donde dice se halla D. Juan Martin bastante indispuesto de resultas de un sorbo de licor que le ofreció un caballero al pasar por Jadraque, que á poco tiempo de haberle bebido sintió un gran fuego en todo su cuerpo, y en el campo tuvo que desmontar, y á fuerza de introducirse los dedos en las fáuces, pudo expelerlo. Se presume alguna traicion, y del resultado avisaré á V. S.-- Los heridos he dispuesto se aquartelen en Atienza, para mayor seguridad y mejor asistencia. Podrá V. S. disponer de un buen facultativo para su curacion, y tambien la buena asistencia y alimentos.-- En el dia de ayer se presentaron á nuestra disposicion D. Casimiro Gregori y Dávila, comandante de caballería del Sr. Piloti, con 30 hombres; D. Julian Mesa y Montroy, comandante de infantería, con su sargento mayor D. Martin Zarate y Eguia con 130 infantes. No tengo inconveniente en reunirlos, y si le hubiere, espero el aviso de V. S. para poner en execucion su resolucion.-- Á Guadalaxara no ha venido refuerzo.-- Deseamos ocasiones, á pesar de las continuas fatigas, de incomodar al enemigo, y de dar á V. S. una prueba de nuestro agradecimiento.-- Dios guarde á V. S. muchos años. Humanes 3 de Octubre de 1809.-- Por ausencia de mi Sr. capitan D. Juan Martin=*Anselmo Rodriguez*.--P. D.= Se ha presentado D. Pedro Gastelu, capitan de guerrilla, con el Teniente D. Josef Alvarez, y 11 soldados de caballería."

CON SUPERIOR PERMISO.